

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana a las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

PRECIOS DE ABOÑO

	PTAS.	CTA
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Repartidores

Se necesitan en esta imprenta que sepan leer y escribir.

NOTICIAS

De las islas:

Felanig

El día 11 mientras se celebraba un baile en la Alquería Blanca, sobrevinieron cuestiones entre algunos concurrentes, y llegando a vias de hecho, resultó herido uno de ellos con arma blanca y de relativa gravedad.

El jueves pasado una pareja de la guardia civil de Santañy condujo al agresor a la cárcel del partido.

—Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona ha sido expedido el nombramiento de maestro interino de la escuela superior de esta ciudad a don Joaquín Cañellas.

—Muy oportuna ha sido, según opinión general de los agricultores, la pasada lluvia que nos regaló el cielo durante todo el viernes. Aunque a cierta profundidad se conservaba todavía húmeda la tierra, en la mayor parte de sembraderas estaban ya demasiado secas las capas superficiales, y se hacían bastante dificultosas en ellas las labores de escarda de sembrados y legumbres, en que está ahora totalmente ocupada la gente del campo.

De la capital:

Esta mañana, a las ocho y cuarto, ha pasado a mejor vida nuestro amigo de la infancia don Juan Bataller y Simonet, joven é ilustrado Director Gerente del Fomento Agrícola de Mallorca.

Rápida dolencia, de una manera inesperada, le arrebató a los afectos de familia, a la estimación de sus amigos, al aprecio de sus compañeros de oficina y al brillante y sólido porvenir que se le había abierto.

Entre las frases de vana consolación, inútilmente buscaríamos las que pudieren llevar a los ancianos y desconsoladísimos padres y a sus amantes hermanos, la resignación inasequible en trances tan dolorosos.

Que Dios haya acogido en su seno el alma del finado, nuestro joven y querido de todos, cuando un horizonte luminoso le sonreía.

Anoche fué conducido a la última morada el cadáver del Ilmo. señor Presidente de esta Audiencia don Manuel Sambricio de Anton.

Iban delante del coche fúnebre llevando velas los asilados de la Casa de la Misericordia, las asiladas del Temple y de las Misiones, doce monaguillos y una sección de individuos de la policía y otra de la guardia municipal.

Detrás del coche iban doce plañideros.

Presidió el duelo el señor Presidente accidental de la Audiencia don José A. Fernández acompañado del señor Capitán general, el General gobernador, el Presidente de la Diputación Provincial y el Alcalde.

Formaban el cortejo fúnebre representantes de todos los elementos oficiales y de gran número de Sociedades y Corporaciones.

Detrás de este iba la banda del regimiento regional de Baleares número 1, que tocó durante el trayecto sentidas marchas fúnebres.

Dejó de asistir a dicho acto el señor Gobernador civil de la provincia que tuvo que permanecer en cama a consecuencia del fuerte catarro que viene padeciendo desde hace algunos días.

Un caballero que ayer por la tarde a cosa de las cinco transitaba por la calle de las Escuelas, fué víctima de un atropello cometido por uno de los vecinos de la misma que desde una de las ventanas le tiró un tiesto de basura encima dejándole hecho una lastima.

Dicho caballero no tuvo más remedio que dirigirse de nuevo a su casa a cambiarse por completo la ropa, sin que le fuese posible averiguar quien pudiera ser el autor del hecho.

Ayer a las seis de la mañana falleció el inteligente industrial y conocido carlista don José Rubi y Coll.

DON JUAN BATALLER Y SIMONET

DIRECTOR GERENTE DEL FOMENTO AGRÍCOLA DE MALLORCA

HA FALLECIDO ESTA MAÑANA A LAS OCHO Y MEDIA

A. E. R. I. P.

Los desconsolados padres, hermanos, hermana, hermano político, sobrinos y demás parientes del finado, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan encomendarle a Dios y asistir al Rosario que se rezará, esta tarde a las siete, en la Iglesia Parroquial de San Jaime y seguidamente a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, — calle de Seriná.

El entierro que se verificó anoche fué una sentida manifestación de duelo que le tributaron sus correligionarios, asistiendo las juntas tradicionalistas, la minoría del Ayuntamiento y gran número de amigos. E. P. D.

A los muchos servicios de importancia que tiene prestados el benemérito Cuerpo de la guardia civil, debemos hoy consignar otro llevado a cabo por la fuerza del puesto de esta ciudad.

Se trata del descubrimiento del presunto autor del asesinato de Pedro Antonio Font propietario del predio *Son Moson* de cuyo hecho dimos cuenta en nuestra edición del sábado.

Puesto en movimiento dicha fuerza desde el mismo día en que se cometió el crimen, el sábado por la noche logro detener a un hermano del interfecto, de 31 años de edad a quien le fueron ocupados los siguientes objetos: un pantalón recién lavado en cuya parte se ven aun varias manchas de color rojo, otro pantalón con manchas de sangre en los bolsillos, una navaja recién lavada también con restos de sangre en el mango, 475 pesetas en metalico y un reloj de plata que pertenecía al muerto.

Ademas el supuesto autor tiene una cortadura en el dedo pulgar de la mano derecha que le divide toda la yema del mismo.

El espresado sujeto fué puesto en la noche del sábado a disposición del Juez de Instrucción.

Esta mañana ha pasado a mejor vida después de penosa enfermedad, nuestro amigo el Secretario de Cámara de esta Audiencia don José Vich.

Enviamos a su familia nuestro más sentido pésame.

Bastante concurridas se vieron las funciones celebradas tarde y noche por la compañía infantil en el Teatro-Circo.

Para esta noche estan anunciadas las zarzuelas, *Los Camarones*, *El Niño*, y *Las Mujeres*.

Es probable que se estrene en la presente semana la zarzuela *El man-*

Don José María Vich y Alou

ESCRIBANO DE CÁMARA DE ESTA AUDIENCIA

HA HALLECIDO HOY

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

El señor Presidente interino de la misma, su desconsolada viuda, hijas, hijos políticos, nietos, y demás familia ruegan a sus amigos y conocidos tengan presente en sus oraciones el alma del finado y asistan al rosario que se rezará en la casa mortuoria (Gater 5) esta tarde a las ocho y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de esta Ciudad.

No se invita particularmente

ton de Manila y se verifique la *reprise* de *El Santo de la Isidra*.

Verdaderamente primaveral fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad; desde las primeras horas de la mañana hasta las últimas de la tarde lució el sol con todo su esplendor, lo cual contribuyó a que se vieran más concurridos que de ordinario nuestros paseos, y en particular el del Borne desde las doce a las dos de la tarde, y de las cinco a las ocho de la noche.

Llamamos la atención a la Alcaldía acerca de la forma como dejan durante la noche ciertas obras que se estan llevando a cabo en el piso de la calle de Bosch, dando lugar a que ocurran numerosos percances.

Esperamos que se pondrá remedio al abuso.

El vaporcito *Cabrera*, ha salido a las ocho de esta mañana de este puerto, con rumba a la isla de su nombre.

Ayer por la tarde fué encerrado en el deposito de de Capuchinos un muchacho de unos catorce años por faltas cometidas en la vía pública.

A las primeras horas de la madrugada de ayer, fondeó en este puerto el vapor *Unión* procedente del de Valencia é Ibiza, siendo portador de la correspondencia, ocho pasajeros y carga.

Entre los pasajeros llegados a bordo de dicho buque figuraban el capitán de Artillería el señor Meragues, que regresa de Cuba, varios gimnasas ambulantes los cuales se proponen recorrer los pueblos de más importancia de la isla para dar en ellos varias funciones.

Dicho buque salió de nuevo para Ibiza y Alicante, a las diez de la mañana, con la valija, 14 pasajeros y efectos, figurando entre ellos varios de los repatriados naturales de Ibiza, llegados a esta ciudad el sábado último.

Mañana se verá ante esta audiencia territorial la causa por jurados instruida por el juzgado de Manacor, contra Gabriel Rigo, acusado del delito de robo.

Al anochecer de ayer ocurrió en la calle de Murillo del Arrabal de Santa Catalina el siguiente hecho:

Estaban hablando en el portal de una casa de la indicada calle un joven y una muchacha de unos 18 años. De repente el individuo en cuestión sacó el estoque del baston que llevaba con el que agredió a la referida muchacha produciéndole una pequeña herida en la espalda, no penetrándole más que unos cuantos milímetros gracias a la resistencia de la tela del corse.

Apercibido de la agresión un guardia municipal que se encontraba a unos veinte pasos de distancia corrió enseguida en auxilio de la muchacha deteniendo al autor a quien condujo al deposito de Capuchinos.

La muchacha fué trasladada a la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia donde fué curada por el médico municipal señor Gayá.

Dicho sujeto será puesto hoy a disposición del Juzgado de Instrucción.

Un muchacho de unos diez a doce años que a cosa de las cinco de la tarde de ayer estaba jugueteando a la orilla del mar, junto al edificio de la Consigna tuvo la desgracia de resbalar cayéndose al agua.

Advertido que fué el hecho por un marinero de la escampavía *Ninfa*, llamado Miguel Clement, que se estaba paseando por la asera opuesta, corrió inmediatamente en auxilio del muchacho y con un arrojo digno de todo elogio, se tiró vestido como estaba al mar sacando del fondo a la infeliz criatura, librándola de una muerte segura.

Una vez en la orilla se prodigaron al muchacho los cuidados necesarios logrando que recobrara los sentidos.

Reconocido más tarde por un facultativo no resulto tener herida alguna, pudiendo marcharse por sus propios pies a su casa.

El marinero Clement fué felicitado y aplaudido por la concurrencia.

Por nuestra parte nos complacemos también en enviar nuestro aplauso por su arrojo, digno de tenerse en cuenta por la Junta de Salvamento de Naufragos, de lo que no dudamos recibiera la recompensa a que se hizo acreedor.

Mañana martes en la iglesia de San Francisco, a las 7 y media de la mañana, durante el santo sacrificio de la misa se hará la devoción de los 13 Martés de San Antonio de Padua. Al anochecer se repetirá el mencionado ejercicio con sermón por don Bernardo Matas Pbr.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluirán en San Felipe Neri, en honra de Santa Victoria y Santa Inés La exposición del Santísimo será a las seis de la mañana, a las diez tercia y misa cantada. Al anochecer se concluirá el triduo, después la solemne reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de Maria
A la Virgen de Belen en el Santo Hospital.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Incendio

Barcelona 20 a las 1'30 m.
Cerca de las ocho de la noche se ha iniciado un incendio en la fábrica del señor Borrás, situada cerca de la Ronda de San Pablo, tomando pronto formidables proporciones y amenazando propagarse a los edificios vecinos.

Los bomberos impositados para dominarlo, se limitaban en aislarlo desde todas las azoteas.

El edificio quedó completamente destruido.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Desde Manila

Madrid 19 a las 3 m.
El general Rios ha telegrafiado dando cuenta de que los americanos impiden que se comuniquen las guarniciones españolas de Joló y Zamboanga.

